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議会報告会実施報告書 

 

開催日時 平成２５年１１月２日 １９時００分 ～ ２０時３０分 

開催場所 西部つどいの家 

出席議員 

（班長） 松田 実 

（司会） 木下 清 （記録者）吉田耕一 

（副議長）若杉輝久 

（班員） 茨 智仁，楠井常夫，別府健二，松田 実，吉田耕一，

木下 清，山条忠文 

参加市民数         １８人 

実

施

内

容 

議会報告 

・開会挨拶   若杉輝久 

・出席議員自己紹介  

・委員会報告  総務消防委員会     茨 智仁 

教育民生委員会     山条忠文 

市民建設委員会     別府健二 

        新庁舎建設特別委員会  山条忠文 

・質疑応答 

・意見交換会 

・閉会挨拶    

質疑応答 

＜質疑＞ デマンドタクシーを利用する場合は事前に登録する必

要があるとのことだが，これは，どういう意味があるのでしょう

か。 

＜答弁＞ 循環バスも含めて，市内の公共交通機関は基本的にい

うと，国の施策で中心市街地活性化施策のひとつです。現状から

みて，問題が二つありまして，一つは利用が非常に少ないので，

今後この利用を増やしていかないと事業の継続が難しくなるとい

うこと。もう一つは，あまり行政が民業を圧迫しないような工夫

が必要であり，登録制はその一つだと考えています。 

 また，循環バスもそうだが，この公共交通機関は決して完成形

ではなくて，今後様々な意見を頂戴しながら検討改善していきま

す。 

＜質疑＞ しかし，これは市民が利用しやすいということではな

いのか。登録しないと利用できないのは利便性に対する圧迫では

ないか。 

＜答弁＞ 基本的に公共交通機関のルートは，従来の公共交通機

関がない地域の交通弱者が対象になっているので，誰もが自由に

ということであれば，タクシーを使ってくれ，ということになり
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ます。 

＜質疑＞  PRはしているのか。 

＜答弁＞ 民間業者の圧迫ということに加えて，３年間は実態調

査の期間になっていて，そういう意味でも登録制にしないと把握

が難しい。しかし貴重なご意見ですので，今後対策を講じて行き

たいと思いますので，ご理解をいただきたいと思います。 

＜質疑＞ 循環バスの制度は素晴らしいと思うが，高松の場合，

西回りと東回りがあって近い方を選べるのだが，坂出の場合一方

方向だけの循環のため，利用者も少ないし，多分大赤字だと思う。

住民のヒヤリングを行なって，ぜひ逆回りを運行して欲しい。 

＜答弁＞ 貴重なご意見として，ぜひ検討したいと思いますので，

ご理解ください。 

＜質疑＞ 循環バスについて，本当に住民の利便性を考えるなら，

右回り，左回りを運行すべきだと思う。今，どの程度赤字が出て

いるのか分からないが，住民サービスを考えるのなら，それは許

されることではないかと思います。 

 また，報告書を見ると，２６年度に市立病院が完成とあります

が，そうすると，今の市立病院がなくなるわけで，学園通りのマ

ルヨシから西に曲がって貞光線に出る道が空白になっています。

ぜひ循環バスのルート変更も検討して欲しい。 

＜答弁＞ ありがたいご意見ですが，事業をやる以上，その事業

が継続できるように工夫すべきであり，今出された多くのご意見

を承っておきたいと思います。 

＜質疑＞ 坂出市には３つの大きな病院がありますが，今度新た

に市立病院が新築されるということで，今は，黒字だと聞いてい

ますが，将来的にやっていけるのでしょうか。 

＜答弁＞ お気持ちはよく分かります。しかし，市立病院につい

ては，市長選挙の争点にもなりました。結果，市立病院の新築移

転，充実ということになりました。ご心配はよく分かりますが，

現時点では赤字にはならないということですので，赤字にならな

いように市民のみなさんにも協力をいただきたい，健全経営が続

くようにしていきたいと思います。 

＜答弁＞ おおむね，そのとおりだと思います。ただ，市民のみ

なさんは，病院を建てるのはいいが，そのあと，健全経営ができ

るのかというご心配をされています。花田さんがおっしゃるよう

に，この５４，０００人の町に３つの総合病院があって，それぞ

れが健全経営できるのかという問題はありますが，議会としては，

市立病院が健全経営を続けるよう厳しくチェックしてまいりま

す。 
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＜意見＞ 市立病院の医師の態度が悪かったが，最近は凄く良く

なっています。 

＜質疑＞ 市立病院の跡地利用については何かあるのか。 

＜答弁＞ 確定した話はありませんが，議員間の個人的な話とし

て，福祉の拠点として活用している先進地が多いので，福祉や社

会教育の拠点作りに利用してはどうかとういう話はありますが，

あくまでも非公式な話です。理事者側からの提案も何もありませ

ん。 

＜質疑＞ 病院の東側の駐車場は市有地ですか。 

＜答弁＞ 市有地です。 

＜質疑＞ 市庁舎の前の道がマルチン病院まで突き当たっていま

すが，あれから先はどういう計画になっていますか。 

＜答弁＞ 都市計画道の計画自体は南に行くようになっていま

す。ただ，時期については白紙です。 

意見交換 

＜意見＞ 中央小学校がなくなって，地区の人たちは寂しい思い

をしていたようだが，市立病院が来ることによって，中心商店街

は以前より活気づいている気がします。もう一つは，坂出で大き

な会がある場合，場所がない。箱ものばかりを作るのはどうかと

思うが，一つはそういう会ができる場所が必要ではないか。 

＜意見＞ 小学校や中学校の統合問題ですが，計画があれば教え

ていただきたい。 

＜答弁＞ 教育委員会からのプランは出ています。前期計画，後

期計画，それから，将来的な計画の３段階に分けられていて，前

期計画はこの坂出小学校ですね。西部，中央，それから沙弥の統

合ですね。それから，王越・松山の統合も前期計画です。それは

今年で完了しました。つぎは後期計画ですが，坂中・東中の統合

が来年度から検討されます。将来的な計画になってくるともう，

１０年以降になるのですが，金山小学校や西庄小学校，東部小学

校などが上がっています。計画を実施するにあたっては，地元の

意見も聞く訳ですが，一番は生徒数の動向を見て適正規模の学校

規模が保たれているかどうかということになります。 

＜答弁＞ 我々から見たら，西部，中央の生徒さんは幸せだと思

います。合併当時はいろいろな意見もあったと思いますが，今で

は一番の学校になっていると思っています。将来的には他の小学

校の合併が考えられますが，子どもの教育を考えると，これだけ

生徒数が少なくなってくると，しかたがないのかなあと思います。 

 


